



中村中江津市長

人口減少は、大学にとっても大きな課題です。今後、18歳人口がさらに減少するため、大学志願者の総数は減少していきますが、その中で、入学者を確保していく必要があります。そのため最も重要なことは、「島根大学に行きたい」となるように高校生を惹きつけてください。

対策が最重要課題となっています。2022年度の出生数が、市として初めて100人を割り込みました。将来の江津市を担う子どもたちをどう増やすのか、どのように育てるのか課題も多く、やるべきこと多岐にわたります。小中高に大学を加えた連携も一つの方策ですね。

人口減少は、大学にとっても大きな課題です。今後、18歳人口がさらに減少するため、大学志願者の総数は減少していきますが、その中で、入学者を確保していく必要があります。そのため最も重要なことは、「島根大学に行きたい」となるように高校生を惹きつけます。

特色ある教育プログラムを創つていくことを考えていました。また、本学で学んだ学生に、卒業後にいかに江津市も含めた島根県内に定着してもらうか、というのも大きな課題です。

**市長** 島根県は東西に長い地理的な要因もあり、県西部地域と島根大学とのつながりの深さというのは、松江や出雲といった県東部地域とは異なると思います。このような状況の中で、県西部出身の学生に「地元に帰りたい」と思つてもらうにはどうすればいいのか悩むところです。

**学長** 先日、国立大学の学長が集まる会議に参加した際、同様の問題が話題になりました。近畿地方のある県では南北問題という同様な課題があることで、こういった問題は島根県のみではないようですね。

**市長** 江津市では、地域に誇りをもつてもらおうと小中学校でのふるさと教育を推進しています。島根大学の学生さんたちにも、ぜひ現場に入つていただき、運営支援や指導者として関わってもらえればと思います。それによって、学生さん自身にも地域に対する愛着や誇りを持つてもらえるものになることを願っています。

# 新たな官学連携に向かって

～地域が求めるニーズと大学のシーズ(技術)を結び付け、真の課題解決につながる取組を推進～



江津市長 中村 中泰直  
× 服部 泰直

## 包括連携協定を機に幅広い分野で連携を推進

服部学長(以下学長) 江津市は、江の川の下流域の地理的な課題を抱えながらも、伝統的な工業や製造業の盛んな工業の町というイメージがあります。2023年4月、本学では新たに材料エネルギー学部を創設しました。新素材・材料の研究・開発を通じて、最終的にはエネルギー課題を解決するというのが目標です。

**中村市長(以下市長)** 江津市では、企業誘致や有福温泉の再生、シティプロモーションを進めていますが、2050年に炭素排出量ゼロを目指す「ゼロカーボンシティ宣言」を行いました。2023年6月の市議会において、

市長 地域課題は多岐にわたりますので、とても心強いけれど、7学部からなる総合大学です。ほとんどの分野での連携が可能だと考えています。

**学長** 材料エネルギー学部はもちろんですが、本学は文系・理系・医学系の取組と材料エネルギー学部の研究は、親和性が高いと感じています。

津市は、まちづくりや産業振興、地域医療などの分野で協力する包括連携協定を締結しました。今回協定締結により、県内全ての市と協定を締結したことになります。江津市の中村中市長と服部泰直学長に現在の課題、今後の連携について思いを聞きました。



服部泰直島根大学長

## check!! アユの飼料開発



生物資源科学部の宋助教(左)と児玉教授(右)

**市長** 江津市では、人口減少への乗り越える取組を共通課題である人口減少を

連携を深めることで地域の価値を再発見へ

たとき、地域住民の方々と大学との関係も課題です。大学としては垣根をなくして、もっと住民の方々に大学の中に入つてもらえるように、気軽に集つていただける場所を学内につくるのも必要かと思います。住民の方々には新たな気づきがあり、企業にあつてはイノベーションにつながるかもしれません。

**学長** 大学と地域の関わりを考えたとき、地域住民の方々と大学との関係も課題です。大学としては垣根をなくして、もっと住民の方々に大学の中に入つてもらえるように、気軽に集つていただける場所を学内につくるのも必要かと思います。住民の方々には新たな気づきがあり、企業にあつてはイノベーションにつながるかもしれません。

**市長** 学生さんや教員の皆さんには、ぜひ江津市を訪れていただきたいと思います。様々な分野での研究はもちろん、江津市の雰囲気を感じてもらえばと願っています。私たちが気づいていない江津市の価値を一緒に探していきましょう。

**学長** 今後は、市民の皆さんとの直接的な関係づくりができる機会や場所を設けていきます。江津市の皆さんにとって島根大学がより身近なものになることを願っています。